



**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DES MEMBRES
19 juin 2023 en vidéoconférence
PROCÈS-VERBAL**

1. Ouverture de l'assemblée : par Derek Covington

Proposé par Derek Covington et appuyé par Michel Tremblay, il est résolu unanimement de nommer Normand Dulude comme président d'assemblée.

Proposé par Derek Covington et appuyé par Gaétan Gélinas, il est résolu unanimement de nommer Etienne Triaud, secrétaire du CA de l'AQA en tant que secrétaire d'assemblée.

2. Vérification de la régularité de l'avis de convocation

L'avis a été envoyé par courriel le 12 mai 2023, nous sommes donc les délais prévus.

3. Appel des membres et vérification du quorum

Nos clubs : **Alma :** Marc Simard et Michel Tremblay ; **Boucherville :** Christian Hardy-Cardinal, Paule Bernier; **Capitale :** (absent) **Knowlton :** Robert Paterson, William Abbott, Fred Enns; **Lachine :** Richard Cabana, Charles Hauss, Luc Desrochers et Marie Lefebvre ; **Laval :** (absent) ; **McGill:** Stéphanie Marchand ; **Montréal :** Scott Tresham, David Cabana, Joe Rochon, Damien Raffi ; **Sherbrooke** Nicolas Blanchette ; **Terrebonne :** Karine Legault ; **Waterloo :** Michel Veillette ; **Université de Montréal :** Audrey Cardinal.

Le quorum est donc constaté.

Membres du conseil d'administration : Derek Covington, Paul Payette, Mélanie Lacroix, Gaétan Gélinas et Etienne Triaud.

Employés : Karol Sauvé, Gavin McKay, Zahoor Chughtai et Nadine Boutin

Responsable sécurité et sanctions des régates : Philippe Colas.

Invités : Mony Sy.

4. Adoption de l'ordre du jour

Richard Cabana propose l'adoption de l'ordre du jour, appuyé par Karine Legault. Adopté à l'unanimité.

5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée annuelle du 28 juin 2022.

Karine Legault propose l'adoption du procès-verbal de l'AGA du 28 juin 2022, appuyé par Gaétan Gélinas.

Adopté à l'unanimité.



6. Ratification des règlements généraux 2022

Une membre demande pourquoi le choix de 8 ans. Le président répond que c'est basé sur la politique de gouvernance du comité olympique et paralympique canadien.

Un membre demande une clarification : Les athlètes de niveau « Club » et n'étant pas sur l'équipe provinciale ou nationale sont donc éligibles à être sur le CA de l'AQA. Confirmé par le président.

Karine Legault propose et Christian Hardy-Cardinal appuie.
Adopté à l'unanimité.

7. Rapport du conseil d'administration et autres membres

Les rapports des membres du conseil d'administration ont été partagés avec les membres avant l'AGA.

Derek Covington présente l'organigramme, les visions, valeurs et la mission de l'AQA.
Il présente aussi les grandes orientations pour 2022 – 2023.

Gavin McKay présente le programme Développement et Performance.

Un membre demande si les changements apportés par le gouvernement concernant la reconnaissance de l'origine des clubs pour les athlètes développement, pouvant alors causer un potentiel maraudage des entraîneurs. Le directeur du développement et de la performance et Le directeur administratif confirment qu'il n'y a pas eu d'impact sur Aviron Québec.

Nadine Boutin présente le rapport annuel programmes et évènements.

Philippe Colas présente qu'un de ses objectifs est d'aider les comités organisateurs de régates avec un standard dans la documentation des troussees et que celles-ci ont déjà porté fruit.

Un second objectif est d'aider à la transmission des informations entre les comités organisateurs et les arbitres. Le but est de faciliter le travail des comités organisateurs et de standardiser et professionnaliser notre approche.

Michel Tremblay annonce la tenue d'une randonnée d'aviron de mer ayant lieu le 22 juillet 2023. Il demande aussi la possibilité d'un moyen de véhiculer les informations concernant les équipements à vendre et à acheter pour faciliter les clubs dans leurs transactions. Nadine indique que ce sera inclus dans la refonte du site internet en plus d'être présent dans la prochaine infolettre de l'AQA.

Un membre demande s'il s'agira du même site ou d'un tout nouveau système. Nadine confirme qu'il s'agit d'une refonte complète du site.

En l'absence d'Alain Rochon, Nadine présente le rapport annuel du comité des juges — arbitres. Un membre ajoute le souhait d'accélérer l'achat des numéros de proue pour les compétitions en lignes et têtes de rivière. Nadine confirme qu'Alain est sur ce dossier.

Derek Covington présente le plan stratégique de l'AQA.

Aucune question lors de la période offerte à la suite de la présentation des rapports et plan stratégique.

Paul Payette présente le rapport des Clubs.

Un membre propose un format de base commun à chaque club afin de standardiser les informations et statistiques fournies.



Le directeur du développement et de la performance mentionne que dans le rapport qu'il a fourni, l'annexe est directement en lien avec la recommandation d'un membre et que les Clubs peuvent s'en inspirer. Celle-ci est basée sur le modèle de Rowing Canada et adaptée pour le Québec.

8. Présentation des états financiers au 31 mars 2023

Présentation sommaire de Zahoor Chughtai. Les états financiers avaient été envoyés aux membres par courriel.

9. Présentation du budget 2023-2024

Présentation sommaire de Zahoor Chughtai. Le budget avait été envoyé aux membres par courriel.

Un membre demande la raison en arrière de la forte hausse associée aux formations ainsi que les détails des sujets des formations du public cible. Le directeur administratif indique qu'il s'agit de la formation des entraîneurs, et notamment la formation des entraîneuses, la formation et développement continue des officiels. Ainsi que le souhait d'augmenter le budget alloué aux formations de manière générale. L'ensemble explique la hausse budgétaire.

Question d'un membre sur l'incidence sur l'embauche d'entraîneuses et demande si ça aura plus de succès. Le directeur du développement et de la performance répond que la formation des entraîneurs est un élément clé et porte ses fruits au niveau des clubs. Il recommande aussi les programmes de mentorat.

Un membre pose une question concernant les états financiers concernant l'immobilisation d'un montant en 2022 et un en 2023 très différents. Le directeur administratif explique la variance à la suite d'un changement d'amortissement de 5 à 10 ans.

Un membre demande si les donateurs peuvent être rendus publics dans le but de promouvoir encore plus les dons. Le directeur administratif indique que certains donateurs souhaitent rester anonymes et donc leurs noms doivent rester cachés. Cependant il y a comme objectif de mettre de l'avant les campagnes de financement afin d'aller chercher encore plus de dons.

Un membre demande s'il est possible de donner via « Placement Sport » directement pour un club ou un comité. La vice-présidente répond qu'il n'est pas possible de choisir à qui le don profite. Cependant il est possible de donner pour des projets plutôt que pour des clubs directement.

Un membre demande s'il y a un projet de subvention pour les athlètes se rendant à des compétitions nationale ou mondiale. Le directeur administratif répond qu'il y a un budget alloué pour alléger les dépenses de ses athlètes afin qu'ils n'aient pas le stress et la charge des dépenses.

Le directeur du développement et de la performance mentionne que l'argent ne peut pas être donné directement aux athlètes, mais que des crédits d'impôt peuvent être donnés pour ceux remplissant les critères.

Il est aussi possible de faire des projets spécifiques auprès de Sport Québec pour ramasser des dons dont les retombées peuvent être pour les athlètes.

Aviron Québec aide aussi les athlètes allant aux championnats canadiens pour les athlètes Érites et Relève.

Un membre demande un document indiquant comment récolter de l'argent pour ces athlètes ou comment appliquer aux différentes aides. Le directeur du développement et de la performance confirme qu'il va faire un suivi avec le membre.



Un entraîneur de l'AQA ajoute qu'il. Existe des programmes de bourses supervisés par Sport Québec pour les athlètes étudiants Espoirs, Élites et Relève.



10. Ratification des actes et décisions du conseil d'administration

Ces résolutions avaient été envoyées aux membres par courriel. Proposé par Karine Legault et appuyé par Richard Cabana, il est résolu unanimement de ratifier les actes du conseil d'administration.

11. Nomination du vérificateur pour l'exercice financier 2022-2023

Zahoor Chughtai recommande la reconduction de Robert Jr. Houde, CPA. Sur proposition de Karine Legault et appuyé par Fred Enns, il est résolu unanimement de reconduire le mandat du vérificateur pour l'exercice 2023-2024.

12. Élection des administrateurs

Paul Payette présente le rapport des candidatures. Il y a 3 postes à élire pour une période de 2 ans.

5 dossiers de candidatures ont été déposés, 2 personnes se sont retirées. Le comité a émis ses recommandations d'élire par acclamation 3 personnes : Sébastien St-Pierre, Paule Bernier et Mony Sy.

Paule Bernier et Mony Sy ont pris la parole pour se présenter aux membres.

L'assemblée les déclare donc élus.

13. Varia et parole aux membres

Un membre demande s'il est possible d'être sur le CA de AQA en même temps que d'autres CA. Le président de l'assemblée confirme que selon les règlements généraux actuels ils ont 90 jours pour régulariser leur situation.

Un membre demande si Gaétan Gélinas était déjà sur le conseil et continue. Le président de l'assemblée indique qu'il a été nommé pour pourvoir un poste qui était vacant depuis l'an passé. Le CA va coopter à la suite de l'AGA.

Un membre rappelle que la Coupe Jeunesse arrive et souhaite avoir plus d'informations concernant le format. Le directeur du développement et de la performance répond qu'une communication sera envoyée sous peu avec les détails, mais prend le temps de présenter quelques détails.

Guyline Bernier qui devait présenter le rapport du Fond des Maîtres n'a pas pu se joindre. Nadine Boutin et Derek Covington présentent les grandes lignes en l'absence de Guyline Bernier. Nadine Boutin fait aussi un retour sur le camp des Maîtres et sur le succès de ce camp.

Un membre souhaite savoir s'il y aura quelque chose de planifié en lien avec le sport universitaire. La gestionnaire de programmes et événements indique que l'université de Sherbrooke aimerait se joindre à un circuit universitaire. La vice-présidente indique qu'il va y avoir une refonte du modèle de développement sportif. Les universités pourront s'y référer pour voir comment rejoindre un circuit universitaire avec le support des fédérations sportives. Le directeur du développement et de la performance annonce qu'il y aura un circuit québécois et c'est une volonté aussi des CUS de voir plus d'universités québécoises présentes à ses événements.

Un membre se questionne sur la structure pour le financement de Grand Départ. La gestionnaire de programmes et événements indique qu'une présentation sera remise avec les informations pour aller chercher des fonds et expliquer le projet.



Un membre demande ce qu'est le projet Grand Départ. La gestionnaire de programmes et événements répond qu'une réunion avec les différents présidents des clubs sera faite pour présenter le projet.

14. Clôture de l'assemblée annuelle

Derek Covington et Mélanie Lacroix remercie les membres, la communauté, les clubs, et les gens qui travaillent fort pour l'aviron. Merci à Gavin McKay, Karol Sauvé, Nadine Boutin et Zahoor Chughtai, à Mélanie Lacroix, au conseil d'administration et de ses nouveaux membres, à Paul Payette pour son apport durant son mandat, aux juges arbitres. On se félicite d'avoir un CA complet.

Sur proposition de Richard Cabana, appuyé par Karine Legault, il est résolu unanimement de clore la présente AGA.

***** FIN DE L'AGA *****